

MONT DENGUELE

Le Mont Denguelé, dans les années des grandes mutations des peuples africains, s'appelait « Magnougoula », ensuite Kouroufina et aujourd'hui Mont Denguélé. Cette partie de l'histoire fait appel à un nom symbolique « Djrakôrô » qui a fait de ce lieu son village. Djrakôrô a été avant Samory TOURE, donc avant l'an 1830. Le Denguelé ou le Fils Unique est une position qui daterait depuis des milliers de siècles. L'Iman Losseny SANGARE, le fils de Feu Moussa SANGARE (Sômôkôrô Moussa) notre source, connaît bien cette montagne et son histoire : « Le mont Denguelé veut dire le fils unique. Entre la plus petite pierre fendue qui porte la plus grosse se trouve une toute petite qui tient les deux. C'est un seul côté qui tient et ça depuis des lustres. La ville d'Odienné l'a trouvée ici au temps des grandes guerres. Et les chefs guerriers du Kabadougou s'y réfugiaient. Elle est aussi considérée comme un symbole parce qu'elle protégeait ces hommes ». En effet, atteindre le sommet de la montagne Denguelé n'est pas chose aisée mais y être est thérapeutique. Le Denguelé, c'est surtout un endroit de recueillement. Chaque année, les fils et filles de la région avec à leur tête Imam Losseny, s'y rendent pour se recueillir et invoquer le Seigneur. Une pratique que le guide aurait appris de son père, le premier à démystifier ce site. Losseny cite : « ... Cependant que toutes les pratiques religieuses ne sont pas autorisées ou acceptées en dehors de celles que la religion musulmane recommande. La visite de cet endroit vaut son pesant d'or. Chaque visite est historique : juste admirer ces deux gros rochers qui n'ont pas bougé d'un seul iota depuis des siècles en vaut la peine. Mais le site reste méconnu par bon nombre de touristes ivoiriens et internationaux. Tout ce qu'on demande au sommet de la montagne est accordé... ».

- **RÉGION** : KABADOUGOU
- **CHEF-LIEU DE RÉGION** : ODIENNÉ
- **DÉPARTEMENT** : ODIENNE
- **DISTANT DE** :
 - 10 kilomètres d'Odienné sur l'axe **Odienné - Gbéléban**;
 - 881 kilomètres d'Abidjan.
 - **Denguélé** en langue malinké signifie "enfant unique".
 - Dén = enfant, Guélen = unique, donc Denguélé = enfant unique...
 - Le District du Denguélé porte le nom de ce mythique Mont.